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以优质产品服务客户

以开放平台成就员工

以绿色环境回报社会
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●农化资讯

本报讯 6 月 16 日上午，本年度第五次高层办公会在三楼
会议室召开，公司董事长黄延昌主持会议。各分管高层分别对
各板块上半年的总体生产经营完成情况作了总结汇报，并提出
了下半年的工作思路。黄总听取汇报后指出，上半年整体销售
收入已完成全年任务目标的 70-80%，完全达到了年初的预
期，根据对下半年的预测，全年的任务目标实现应该没有问题，
关键就在于当前如何继续抓住客户，搞好生产。

黄总针对前期的国内外市场考察情况，对行业发展趋势走
向做了全面分析，进而指出了公司更加明晰的发展定位：滨农
的近期目标是三五年内对接资本市场，而未来的发展一定是走
国际化道路。因此，从现在开始，我们要更加全面地看到和跨国
公司的差距，扎扎实实创品牌做渠道，无论生产、销售，还是人
才培养，都要围绕国际化这个重中之重来做，要稳步推进上市，
加速走出去。

说到国内外市场拓展，黄总进一步指出，将来的市场需要
的是农技推广，而不是销售，将来需要的一定是专家型、专业型
的营销，因此公司的推广队伍要继续加强培养和学习。同时加
速国际化人才的引进和培养，加速国外公司的组建；加快学习，
了解和熟悉国际的运作规则，了解和熟悉一些国家的国情和人
文，了解和熟悉一些国家的农药行业管理规则；通过运作国外
市场，来提升管理的科学化，进一步拓宽产业链。瞄准非洲、南
美、东欧、东南亚等国际市场，着手尝试发展规划。用三到五年
的时间，使滨农出口超过 20 个亿，加速运作海外模式，迅速缩
短国际化进程。

但着眼现在，当前工作的重中之重仍然在于生产管理，关
键是将高管利润指标层层分解到分厂厂长到中层管理人员，但
真正落实到位，还需要从以下几个方面做好：

一、生产管理要抓好三点：第一，万无一失抓安全。安全必
须要做到万无一失，要高度关注关键产品，保持设备装置的良
好运转，保持足够的产能，才能抓住市场机会。第二，千方百计
治污染。环保治理永远是我们的重中之重，这不是发展问题而
是生存问题，是生死攸关、致命的问题。什么叫千方百计？每个
车间、每道工序，所有的车间主任、分厂厂长、分管高层，一直到
销售、研发等各层面管理人员，都要关注参与，因为生产过程中
各种污染源的产生需要不同的处理方法和方式，所以要千方百
计，这个不能应付，需要真正拿出办法。环保治理做好了就是软
实力，做不好就是硬伤。今年公司投资 6000 万建的两套 15000
立方米生化池处理系统，这在全国农药企业中都是最先进的，
明年 6 月份将投入运行。今后公司的环保治理，无论是在治理
方法上，还是环保技术投入上，都将不吝付出。第三，持之以恒
抓管理。质量没有最好，只有更好；成本没有最低，只有更低。生
产管理是需要持之以恒的，现场管理看起来似乎是面上的东
西，但真正反映的是深层的管理理念。中高层管理人员一定要
有这种意识：下意识去自觉维护公司形象，去处理好公司的现
场管理。公司现场的哪一个角落没有管理好，都能对应到每一
位管理人员，哪个地方没做好，都反映了我们的管理水平和管
理素养还不够。所以，成本、质量、消耗、现场，这一系列的管理
都需要持之以恒去做好。

二、研发要支撑公司未来增长。研发的定位、方向一定要准
确，今后的研发一定要支撑公司未来的增长点，将来的原药一
定要侧重国外市场，有些小品种也不能忽视，小品种不一定是
小市场，小品种反而好管理、易管理。包括将来我们可以建一些
功能性的车间，生产加工储存特种产品，建立一支综合型管理
队伍。国内制剂一定要讲究药效，同时千方百计降成本、提质
量，滨农一定要走品牌之路，药效之路，时刻把药效放在第一
位，第二考虑成本。

三、立足未来做好团队建设。人才队伍建设一定要配合公
司的战略发展来执行，这是人力资源建设的重中之重。市场型、
生产型人员的配备建设要立足公司国际化发展，现在生产系统
就要着手培养英语水平过关的年轻人，研发、销售、生产、管理
系统都一定要注意第二语言人才的培养。早做人才储备，早做
舆论引导，全力建设打造一支学习型团队，公司才会有足够的
动力前进。

四、做好基础管理的规范、细化和提升。我们不是没有管理
制度，而是缺乏细化和规范，一定是中高层管理人员先有管理
理念上革命性的突破，才会使公司各项工作有革命性的提升和
变化，所以我们要率先学习改变。

宏伟蓝图还需群力群绘，四轮驱动更须务实给力。今后只
要从市场、生产、研发、管理等各层面，都沿着这些思路去执行
到位，那么无论是短期对接资本市场，还是将来走国际化之路，
这些目标都会随着我们管理的改进和各方面工作的落实提升
胜利达到预期。 （本报记者 戚哲芬）
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本报讯 4 月 24 日，在农药产业技术创新战略联盟召开

的第一届理事会第二次会议上，我公司顺利入选第二批农药
产业技术创新战略联盟成员。

据悉，该联盟于 2009 年 9 月，由中化化工科学技术研究
总院联合国内 17 家单位所成立，其宗旨是在合理的专业化

分工基础上，整合农药产业技术创新资源。现在，我公司作
为农药产业技术创新战略联盟的成员，有利于公司与联盟
内单位合作申报国家项目、联盟项目及横向项目，享受联盟
提供的政策、技术等信息服务，有助于提高公司的行业整体
竞争力。 （本报记者 苏沙沙）

本 报 讯 5
月 26-27 日 ，中
国农药工业协会
第八届四次理事
会在兰州召开，
国家有关部门领
导，专家及协会

的理事长、常务理事和理事单位代表 200 余人出席参加了
会议。公司副总经理李华出席了会议。

会议由中国农药工业协会秘书长孙叔宝主持会议，通
报了 2010 年农药行业运行情况及协会主要工作，并讨论
通过了新的常务理事单位和理事单位，我公司当选常务理
事单位，为我公司入列国家核心农药最大企业迈进了坚实
的一步。 （本报记者 王勤勤）

本 报 讯 为
贯彻落实公司关
于安全环保的相
关制度和要求，6
月份，三分厂以
车间为单位组织
全体员工进行安
全再教育培训。

包装车间、软包装车间、中五车间、制剂车间各领导根据本
车间实际情况，分不同批次、不同课时，对员工进行了培
训，内容涉及道路交通安全培训、检修设备安全培训、生产
安全操作规程培训、危化品防护知识培训等内容。培训期
间无一人缺席，秩序井然。

培训结束后，各车间分别组织笔试，成绩合格率达
100%。此次培训关系到员工的切身利益，有助于员工提高
安全防护意识，真正做到防患于未然。（包装车间 郭洪波）

&六xy专题报道
本报讯 6 月 4 日，副总经理张茂贵讲解了“企业管理与资本

运营”的专题课程；科研所总工徐家俊以《拿结果说话》为题，探讨
了标准工作流程与企业发展的话题。6 月 11 日，品管部主任李长
环通报了四月份质量统计情况；副总经理闫勇就产品的质量与目
前农化市场的情况进行了分析梳理；二分厂厂长郑军以《企业生
命线，突破品质管理瓶颈》为题，深入浅出地论证了产品质量管理
对企业重要性。6 月 18 日，生产部主任赵福廷总结了近期安全环
保现场检查发现的各项问题，并有针对性的提出了解决意见；副
总经理王红良分享了“系统协作提高产品竞争力”的课题。6 月 25
日，为迎接建党 90 年，特开设党建专题课堂讲座，公司党总支邀
请中共滨州市委党校管理学教研室教授张燕老师，为公司全体党
员、预备党员、入党积极分子、团委成员和科室管理层人员就“《十
二五规划纲要》的精神”进行了解读。 （本报记者 李明德）
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本 报 讯 6

月 2 日上午，公
司人力资源部主
任戚哲芬、副主
任景晨霞等一行
三人应邀到德州
学院农学院参加
毕业生交流会。
戚主任以“职场
起点如何关键领

先”为主题，为农学系学生做了以择业观、职业观为主要内
容的精彩讲座，在场师生受益匪浅，纷纷表示希望以后能
够多开展类似的讲座，加深对预

团徽，要求佩戴上岗。6 月 17 日下午，全体
党员、预备党员、入党积极分子、团委成员、
团员代表齐聚办公楼前，参加党徽、团徽授
牌仪式。

一次参观是指参观渤海革命老区纪念
馆。6 月 17 日下午，党团徽授牌结束后，在
党支部书记、副总经理李华带领下，一行 46
人前往渤海革命老区纪念馆参观。李总一行
在纪念馆讲解员的陪同下，瞻仰了中国共产
党创建、渤海革命区抗日战争、解放战争时

期的重大活动、战役的雕刻遗迹及烈士陵园
墓，并在人民英雄纪念牌前献花悼念。通过
参观，大家重温历史上血与火的斗争、生与
死的考验的感人事迹，深深感受到和平与发
展的来之不易。

一次竞赛是指庆祝建党九十周年知识
竞赛活动。6 月 22 日下午，滨农党总支、团
委、企业文化部组织了庆祝建党九十周年知
识竞赛活动，来自各分厂科室的七支代表队
50 余人参加。比赛设有必答题、抢答题、风
险抢答题三个环节，内容涵盖党建、企业文
化、安全环保、规章制度、生活医疗常识等各
个方面。滨农科技党支部书记、副总经理李
华，党建办公室主任、企业文化部主任戚哲
芬担任裁判。整场比赛组织有序，气氛融合，
各代表队选手准备充分，精神饱满，大显身
手；观众互动抢答，热烈非凡。经过最终较
量，一分厂龙争虎斗队以 260 分荣膺冠军，
科室一组儒风三人行队以 250 分荣获第二

名，四分厂飞跃队以 180 分获得第三名。
一次讲课是指开设“解读十二五发展纲

要”专题讲座。6 月 25 日下午，公司邀请中
共滨州市委党校管理学教研室副教授张燕
老师专程来司讲解《十二五规划纲要》精神
解读。全体党员、预备党员、入党积极分子、
团委成员及科室管理层人员共 58 人参加了
课堂培训。张燕老师声情并茂、激情洋溢的
演讲与丰富有趣深刻到位的讲解深深吸引
了大家。

一场辩论是指在公司内部举办一场辩
论赛，统一思想，加强认识。根据日程安排，
辩论赛将在 7 月中旬举办，目前正在积极筹
划准备中。

七个一系列活动的策划与开展，有效突
出了企业文化建设过程中党团员的先锋带
头作用，使党团工建互动相融，使“创先争
优”践行与文化建设双线并行，彰显了我公
司文化建设的独特魅力。

（本报记者 王勤勤）
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#团23室"设 宣传栏

本报讯 6 月 7 日，
公司二分厂厂长郑军、
合 成 二 车 间 主 任 韩 兴
华、人力资源部兼企业
文化部主任戚哲芬一行
三人，前往滨医附院看
望因患白血病入院治疗
的合成二车间员工张冠
诚，并将公司工会及员
工共同捐助的 58693 元
爱心救助款送到了张冠
诚家人手中。

据了解，张冠诚今
年 47 岁，家住滨州堡
集，是我公司敬岗爱业
的老员工。其家庭情况

非常困难：父亲常年有病，靠药物维持治疗；在 2010 年的一场车
祸中，儿子骨折，儿媳去世，巨大的医疗开支难以为继；祸不单行，
张冠诚又确诊身患急性白血病，给这个贫困的家庭雪上加霜。公
司获知这个情况后，立即行动起来，6 月 4 日下午，党总支、工会、
企业文化部、人力资源部联合组织了“我们在一起，爱心拯救生
命”的集体募捐活动。全体中高层干部齐聚办公楼前参加募捐活
动，公司董事长黄延昌、工会主席李华率先捐款，科室员工也纷纷
走到捐款箱前，献出一份爱心。各分厂车间也陆续将车间员工捐
助的爱心款汇集到人力资源部。活动结束后，共 1150 名同事累计
捐款 48693 元。同时公司工会也拿出 10000 元专项救助款，用于
驰援张冠诚抗击病魔。

6 月 10 日，张冠诚家属到公司专程表达全家诚挚的谢意，并
将一面“奉献爱心，传递温情”的锦旗和近千字的感谢信送到工会
主席李华手中。据悉，目前张冠诚体内白细胞和血小板数量有所
增加，病情已经得到有效控制。 （本报记者 王勤勤）
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